

VIVA EN OCAÑA, PERO NO SE ENFERME

Mario Javier Pacheco García*

En Ocaña es muy rico vivir, su clima es inmejorable, los amigos son buenos y la canasta es barata, pero es muy malo enfermarse, porque queriendo este municipio como lo queremos, debemos admitir que no pasa de ser un pueblo grande en materia de salud, gracias a la poca gestión y las prácticas inmorales que anteponen la ganancia económica a la salud y a la vida del paciente.

Si usted tiene Sisben lo mal atienden en el hospital, en medio de un desorden gigantesco con espantosos olores, unos porteros y enfermeras que con genio de sargento, lo arrojan en una silla coja o en una sucia camilla y a las cuatro horas vienen a ver si todavía no se ha muerto, para pasarlo a un consultorio.

Si usted es un privilegiado que se le ocurrió en mala hora afiliarse a Coomeva y requiere cita urgente, solo la dan por el teléfono 5698033, y ahí se los dejo para que lo marquen, es una burla constante con las personas que necesitan.

La pregunta es: Tiene o no tiene capacidad científica, instrumental y de infraestructura el hospital Emiro Quintero Cañizares para atender los trescientos mil potenciales usuarios de la salud de Ocaña y sus municipios vecinos?

¿Porqué se remiten por lo general los pacientes medianamente graves a Bucaramanga o Cúcuta? Esto ocasiona una tragedia porque la familia, casi toda pobre de nuestras breñas, sin parientes o deudos en Cúcuta se ve abocada a acompañar al paciente, y para hacerlo debe vender la casa, la vaca, el Renault 9 e irse a dormir a los parques y mendigar el desayuno.

En materia de medicina estamos en la edad de piedra y no voy a hablar de las equivocaciones en el diagnóstico, frecuentes y mortales, sino de la precariedad de la infraestructura hospitalaria que obliga la remisión de pacientes a otros sitios.

O es que existe un negocio detrás de estas remisiones? Sería un negocio indigno, porque hay altos indicadores de muertos mientras se les traslada, le llaman el “paseo de la muerte en ambulancia”

Aquí no hay neurocirujano que atienda una fractura craneoencefálica, lo más usual en los accidentes con moto, con las poquísimas motos que aquí circulan.

Tampoco tenemos unidad renal completa, así que si usted necesita hemodiálisis, conectarse a un riñón artificial cada dos días, o sea diabético o

hipertenso crónico, eso significa la expulsión para siempre de la ciudad. Tampoco puede ser atendido en la fase aguda de un infarto, una de las causas de mayor mortalidad en Ocaña.

Pero aquí la remisión se hace además, por todo, a pesar de estar científicamente comprobado que las defensas del enfermo bajan en el entorno extraño, y no se cura igual en Cúcuta que aquí en Ocaña, cerca a su parentela.

Como una solución el Gobernador William Villamizar dio en concesión la Unidad de Cuidados Intensivos UCI, bajo la gerencia de los doctores Elsa Peñalosa y Mario Sergio Ortega, con cuarenta unidades integrales, ¿entonces porqué Saludcoop, Solsalud o Coomeva siguen remitiendo sus pacientes a Cúcuta o Bucaramanga y no utilizan la UCI en Ocaña?

Porqué se requiere de personero y tutela para que autoricen la atención de un paciente en la UCI de Ocaña? hemos descubierto que estas EPS tienen sus propias UCI en otras ciudades, y hasta allá los llevan para mayor lucro a costa de la tragedia familiar y a veces de la vida de los pacientes ocañeros.

La Constitución de 1991 contempla que los pacientes tenemos derechos, que la comunidad tiene asiento en las juntas directivas y que debemos organizarnos en asociaciones de usuarios de la salud. Sabemos que en Ocaña hay algunas pero parece que son de bolsillo, y si no lo son que asuman la defensa de los pacientes.

Mañana inicia la Cuarta Semana Cultural de la Gran Convención y el tercer encuentro de historiadores el Gran Santander. La academia de Historia de Ocaña y los Vigías del Patrimonio invitan a toda la ciudadanía a participar en los eventos que desde mañana se realizarán hasta el 10 de abril. Mañana será instalada por el Gobernador del departamento en el Cine Leonelda a las dos de la tarde. Los temas serán educación, advocaciones marianas y la esclavitud. Entrada gratuita, se invita especialmente a las instituciones educativas.

Mañana Jueves a las 7:00 pm el cine Club Avenida presenta la película "las estaciones" Dirección y guión: Kim Ki-duk. Lugar Centro cultural de la Biblioteca Pública Municipal Mario Javier Pacheco.

La reunión del pasado miércoles de Provincia Fuerte en el Club Tobogán de San Agustín contó con la presencia de un buen número de vecinos, del párroco, de Nelson Sánchez, de la policía de Turismo, quienes trataron temas como la contaminación auditiva, la prostitución de menores y la drogadicción.

Esta noche la reunión es nuevamente en el Centro Cultural de la Biblioteca Pública Municipal Mario Javier Pacheco a las siete de la noche.

Copia de este escrito puede encontrarlo hoy en el periódico El Frente, igualmente en www.funeducar.net Buen día.

*Historiador, ex director de Diario de la Frontera en Cúcuta